



En quelques décennies, l'espérance de vie des occidentaux s'est considérablement allongée. Parallèlement, s'est développé une culture du jeunisme et du refus de vieillir. Le résultat est un grave manque d'anticipation par rapport aux problèmes spécifiques du grand âge.

Du fait du manque de préparation à cette importante étape de la vie, la plupart des familles sont dépourvues quand un proche perd son autonomie. Très souvent, impuissantes et rongées par la culpabilité, elles finissent par se résoudre à un « placement » en maison de retraite.

La vieillesse ne faisant pas recette, ces questions n'ont longtemps pas été portées politiquement. Résultat : on continue à construire des maisons de retraite (et notamment des unités dites « Alzheimer ») qui sont une insulte à la dignité des personnes accueillies.

Alors que faire ?

Il nous faut inventer ensemble de nouvelles solutions solidaires pour investir le grand âge, épanouir la dernière étape de la vie en lui donnant du sens et de la valeur.

C'est ce à quoi s'attache l'Association AGIR Multigénérationnel.

Entre la grande maison familiale où plusieurs générations vivaient plus ou moins harmonieusement sous un même toit et la maison de retraite, il existe des alternatives ! Plus ou moins collectives, plus ou moins coûteuses, plus ou moins choisies !!!

L'association AGIR multigénérationnel a développé un modèle qu'elle va préciser et mettre en débat et dans les prochains mois. C'est un peu comme une grande famille qui fonctionnerait sur un mode contractuel pour partager un certain nombre de frais, dont les frais de garde.

Nous sommes à la recherche de personnes motivées pour partager des idées, des expériences et pour créer ensemble des solutions originales et adaptées au cas par cas.



Siège : 42 rue Geiler ■ 67000 Strasbourg ■ a2mg@duor.eu

L'association AGIR multigénérationnel

Objet statutaire

L'association AGIR Multi Générationnel a pour objet

- d'expérimenter,
- d'étudier,
- de promouvoir,
- et de créer

des lieux de vie, de rencontre, de créativité et d'hébergement multigénérationnels. Il s'agit de développer des réponses à l'isolement des personnes en situation de fragilité, notamment liée à l'âge et à la dépendance.

Ces lieux, réels ou virtuels, doivent permettre de déployer des activités à intérêts et bénéfices réciproques entre les sujets de différentes sensibilités, cultures et générations.

Grands principes d'intervention ?

L'association met en œuvre les moyens suivants :

- l'expérimentation, l'étude et le développement de petites unités locales d'accueil autour de personnes âgées,
- l'organisation d'animations et d'évènements multigénérationnels,
- la création de moyens d'information et de sensibilisation, et notamment,
 - forum, conférence et débats, réels ou virtuels,
 - journées d'études, groupes d'expérimentation,
 - formation à l'intention de ses membres et de ses intervenants extérieurs.

Fonctionnement

L'association a été créée le 19 novembre 2010 pour donner un cadre juridique à un **projet partenarial** développé à Hatten depuis 2006. Un groupe de personnes s'y est mobilisé pour éviter le placement en institution d'une, puis de deux personnes âgées en perte d'autonomie. L'initiative a abouti à la création d'un lieu de vie multigénérationnel qui, d'une manière ou d'une autre, a bénéficié à une quinzaine de personnes.

La solution a été coproduite avec les personnes concernées, les familles, des amis et des professionnels.

L'association a pour objet de susciter d'autres initiatives de ce type et d'en étudier les conditions de faisabilité économique, financière, réglementaire, etc.

Contact

Evelyne DENNY - a2mg@duor.eu – 06.14.65.01.01